

RÉTROSPECTIVE

DIMANCHE AUTREMENT

Une autre proposition dans notre Projet Pastoral sont les dimanches dits "dimanches autrement". Dimanche 14 novembre, nous avons débuté la journée à 9h par un petit-déjeuner. Puis nous avons partagé comment les lectures et l'Évangile du jour nous parlaient, quels mots résonnaient particulièrement en nous, quelle couleur notre quotidien pouvait avoir après nos partages respectifs. Nous nous sommes ensuite dirigés vers l'église Saint Adelphe où nous avons célébré la messe. Les lectures entendues, ou plutôt ré-entendues après les partages du matin, avaient une toute autre saveur.

Le prochain "dimanche autrement", ouvert à toutes celles et tous ceux qui ont envie de se laisser nourrir différemment par les textes du dimanche, aura lieu le dimanche 20 mars 2022.

ENFANTS ET JEUNES

QUOI DE NEUF CHEZ LES SERVANTS D'AUTEL ?



Samedi 11 septembre, c'est avec joie que les servants d'autel se sont retrouvés pour commencer la nouvelle année pastorale et accueillir 3 nouveaux servants !

Samedi 27 novembre tous les servants d'autel se sont réunis pour un temps festif d'entrée en Avent, puis ensemble, ils ont servi à la messe des familles où les 3 nouveaux servants ont reçu leur croix d'aube.

Si toi aussi, tu veux rejoindre l'équipe des 19 servants d'autel, n'hésite pas à te renseigner en contactant Maud Dalberto au 03.89.52.63.14

WEEK-END DES JEUNES DE LA COMMUNAUTÉ DE PAROISSES



Les 16 et 17 octobre, 22 jeunes se sont retrouvés au Prieuré St Benoit à Chauveroché.

Le samedi, les jeunes ont réfléchi à ce que signifie être missionnaire, et comment mettre ses pas dans les pas du Christ. Ensuite, ils ont partagé ce à quoi ils croient.

Le dimanche était consacré, avant la célébration de la Parole avec les frères du prieuré, à

exprimer leurs rêves pour l'Église sous forme d'affiche ou de vidéo.

Certains souhaitent des églises plus fleuries, plus confortables, plus accueillantes, avec des chants plus dynamiques... D'autres aimeraient être de meilleurs témoins du Christ, qu'il y ait plus de missionnaires, une Église plus proche des adolescents et de leurs problématiques, sans jugement et avec bienveillance, une Église qui prenne ses responsabilités dans les affaires de pédocriminalité et qui soit sensible aux problèmes



de la société comme les discriminations, le mariage pour tous etc...

De beaux temps d'échanges, de partages et de jeux ont été vécus pendant ce week-end.

Tout cela est encourageant pour l'avenir.



AGENDA

SOUS RÉSERVE DE CHANGEMENT À CAUSE DES RÈGLES IMPOSÉES PAR LA PANDÉMIE COVID 19



DÉCEMBRE 2021			
Vendredi 03	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 04	8h30	Ste Marie	Messe pour les vocations
	18h00	St Nicolas	2ème Dimanche de l'Avent
Dimanche 05	10h00	Ste Barbe	2ème Dimanche de l'Avent et Fête Patronale
Mercredi 08	10h00	St Nicolas	Fête de l'Immaculée Conception
Vendredi 10	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 11	18h00	Ste Marie	Messe anticipée du 3ème Dimanche de l'Avent
Dimanche 12	10h00	St Nicolas	3ème Dimanche de l'Avent et Fête Patronale
Mercredi 15	16h00	Ste Marie	Célébration pénitentielle
Vendredi 17	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 18	14h00	St Adelphe	Célébration pénitentielle
	18h00	St Christophe	4ème Dimanche de l'Avent et Messe des jeunes
Dimanche 19	9h30	Ste Elisabeth	4ème Dimanche de l'Avent
	11h00	Ste Barbe	
Vendredi 24	17h30	Lieu à définir en fonction de la situation Covid	Messe de Noël des Familles
	24h00	Ste Barbe	Messe de Minuit
Samedi 25	10h00	Ste Marie	Messe de Noël
Dimanche 26	9h30	ND Mineurs	Ste Famille
	11h00	St Adelphe Baptême au cours de la célébration	
Vendredi 31	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
JANVIER 2022			
Samedi 1er	10h00	St Nicolas	Messe du Nouvel An
Dimanche 2	9h30	Ste Elisabeth	Epiphanie
	11h00	Ste Barbe	
Vendredi 7	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 8	8h30	Ste Marie	Messe pour les vocations
	18h00	Ste Marie	
Dimanche 9	9h30	ND Mineurs	Dimanche Fraternel : messe suivie d'un pique-nique
	11h00	St Adelphe	
Vendredi 14	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 15	18h00	St Christophe	Messe des Familles
Dimanche 16	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	Ste Barbe	
Vendredi 21	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 22	18h00	St Nicolas	
Dimanche 23	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	
Vendredi 24	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 29	18h00	Ste Marie	
Dimanche 30	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	Ste Barbe	
FÉVRIER 2022			
Mercredi 2	10h00	ND du Chêne	Présentation du Seigneur
Vendredi 4	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
	8h30	Ste Marie	Messe pour les vocations
Samedi 5	18h00	St Christophe	Messe des jeunes
	9h30	ND Mineurs	
Dimanche 6	11h00	St Adelphe	
	17h00	Ste Marie	
Vendredi 11	18h00	Ste Marie	Fête de Notre-Dame de Lourdes, prière pour les personnes malades
	18h00	St Nicolas	
Dimanche 13	10h00	Ste Barbe	Dimanche de l'Alliance
Vendredi 18	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 19	18h00	Ste Marie	
Dimanche 20	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	
Vendredi 25	17h00	Ste Marie	Adoration – Confession puis messe à 18h00
Samedi 26	18h00	St Christophe	
Dimanche 27	9h30	Ste Elisabeth	
	11h00	Ste Barbe	

Conception & Impression : M. Serson - ne pas jeter sur la voie publique

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



"Sel de la Terre"

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 94 - décembre 2021 / janvier / février 2022

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi de 10h à 11h30 et de 16h à 18h

UNE OPPORTUNITÉ DE REFONTE POUR NOTRE ÉGLISE !

Les évêques de France ont reçu le rapport de la Commission indépendante sur les abus sexuels dans l'Église, le 5 octobre 2021, qui met sous nos yeux l'ampleur des violences et agressions sexuelles commises dans l'Église catholique en notre pays. Bouleversés et accablés, nous comprenons et nous partageons le trouble et l'inquiétude ainsi que la colère que suscite l'institution ecclésiale qui n'a pas su voir ces terribles faits ni les dénoncer, et qui n'a pas prêté attention aux personnes victimes ni à leur souffrance.

Ce rapport rend témoignage aux personnes victimes dont il reconnaît pleinement la parole. Courageusement, ces personnes sont devenues les témoins du drame subi, des souffrances endurées et des combats qu'elles mènent sur leur chemin de vie. Elles ont été victimes de la trahison inexcusable et intolérable d'évêques, de prêtres, de diacres, de religieux et de laïcs chargés de l'Évangile.

Ces violences ont une dimension systémique au sens où elles ne sont pas seulement le fait d'individus isolés, mais ont été rendues possibles par un contexte global. Des fonctionnements, des mentalités, des pratiques au sein de l'Église catholique ont permis que ces actes se perpétuent et ont empêché qu'ils soient dénoncés et sanctionnés.

La première obligation de l'Église catholique contractée vis-à-vis des victimes est la reconnaissance de sa responsabilité institutionnelle, outre la responsabilité propre des auteurs des abus sexuels. Sa responsabilité est engagée vis-à-vis des personnes victimes, de la société et de Dieu.

La reconnaissance de cette responsabilité, engagée depuis plusieurs années et en particulier lors de l'assemblée des évêques de mars 2021, entraîne un devoir de justice et de réparation qui ouvre la possibilité de demander pardon en vérité. A la suite de Jésus, nous ferons tout notre possible en demandant à ceux et celles qui sont blessés : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » (Marc 10, 51).

Il s'agit d'un processus : nous avons conscience que tout le peuple de Dieu est appelé à participer aux changements nécessaires pour un renouveau de l'Église.

Frères et sœurs, au regard des témoignages et écrits que nous avons reçus, l'Assemblée des évêques de France (Lourdes 3-8 novembre 2021) aura été un temps de véritable "conversion institutionnelle" qui va entraîner une véritable "conversion pastorale".

Aujourd'hui, il nous appartient, à nous laïcs, religieux et religieuses, prêtres et évêques, à nous peuple de Dieu qui aimons profondément l'Église, de travailler ardemment du dedans et de l'intérieur, à la refonte de l'Église. Le prochain synode sur la synodalité sera un véritable kairós, une véritable opportunité, un magnifique temps de grâce et un véritable temps favorable pour que notre Église vive réellement dans le "monde de ce temps" !

Stanislas Mendy, Curé.

Pour ceux qui le désirent, des témoignages de paroissiens concernant ce sujet sont accessibles sur notre site internet.

Réactions, témoignages, articles ... sont partagés sur notre site internet : <http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

Le Congrès mission : un nouvel élan !

Avec une grande attente dans le cœur que je me suis inscrite à la 7ème édition du Congrès Mission qui eut lieu du 1^{er} au 3 octobre 2021 à Strasbourg.

Sachant que je ne participerai qu'à la journée du samedi, j'ai fait de mon mieux pour ne perdre aucune miette de ce qui fut proposé. Cette journée fut comme un concentré d'idées, d'outils, de moyens concrets pour inspirer de belles expériences missionnaires ; elle m'a permis d'imaginer ma propre manière d'être missionnaire afin que le Nom du Seigneur soit connu et aimé.

J'ai vu et entendu des gens enthousiastes et contagieux dans leur mission, et j'ai vu des gens avides de se laisser remettre en question dans leur manière d'annoncer le Christ et de communiquer l'espérance chrétienne dans le monde d'aujourd'hui.

Je fus très touchée par le nombre de prêtres présents pour célébrer l'Eucharistie le samedi matin, et par la proposition qui nous fut faite, à nous autres laïcs, de prier pour eux. Ce fut pour moi un temps très fort durant lequel cette parole de St François d'Assise est montée dans mon cœur : "C'est en donnant que l'on reçoit". Et nous aussi, nous avons été bénis en priant pour nos prêtres, et bien au-delà de nos espérances !

Touchée profondément, je le fus également lors de la veillée de prière "Viens, Esprit Saint !", que ce soit à travers les chants de louange, par le prêtre qui nous a exhortés puissamment, ou encore dans le petit binôme de prière qui a prié pour moi : "Merci, Seigneur, tu as entendu !"

Je suis repartie de ce Congrès les yeux et le cœur pleins de toutes les couleurs de l'Église et de la joie de l'Église, la joie même de l'Esprit Saint...

- Avec des paroles que j'ai reçues comme un encouragement : "On sème, on n'en voit peut-être pas les fruits, la moisson se fera peut-être plus tard !"...
- Avec une invitation à consacrer plus de temps à la prière personnelle parce qu'elle nous transforme...
- Avec une exhortation : "Je ne peux pas me contenter de ce que j'ai toujours fait, Dieu est toujours en sortie (cf. Pape François), et il avance toujours. Je dois donc, moi aussi me mettre en "mode sortie" et avancer avec lui, dans une grande docilité à l'Esprit Saint..."
- Avec la conviction que chacun a un rôle à jouer et que l'Église compte sur chacun, elle compte sur moi, elle compte sur toi !

Alors... à l'année prochaine... peut-être avec toi qui as lu ce partage !

Pia



THÈME ET FIL ROUGE DE NOTRE AVENT 2021 : DISCIPLES-MISSIONNAIRES, TOURNÉS VERS L'AVENIR !

Pour cet Avent 2021, nous lèverons les yeux et nous interrogerons : quel avenir, quelle espérance, quel phare pour notre Église ?

En tant que disciples-missionnaires, nous sommes invités à nous tourner vers l'avenir, avec le Christ et vers le Christ.

- 1^{er} dimanche de l'Avent : tournés vers le Christ qui s'annonce.
- 2^{ème} dimanche de l'Avent : tournés vers le Christ avec Jean-Baptiste.
- 3^{ème} dimanche de l'Avent : tournés vers le Christ dans la joie de sa venue.
- 4^{ème} dimanche de l'Avent : tournés vers le Christ qui prend corps pour nous.
- Nuit de Noël : tournés vers le Christ : venez, accueillons-le !

Noël 2021 à Sainte Barbe, Wittenheim

Ventes de couronnes de l'Avent samedi 27 novembre 2021 de 14 h à 17 h et dimanche 28 novembre 2021 de 14h à 17h.

Réservation au 03.89.62.02.22 ou 06.87.71.10.07

- **Concert de Noël** par la Chorale des petits Chanteurs de Thann dimanche le 19 décembre 2021 à 17 h. Petite restauration sur place.



- **Chants de Noël** animés par la Chorale Sainte Barbe et en parallèle, des contes narrés par Marie Muller le dimanche 26 décembre à 16h Pâtisseries et boissons offertes par le conseil de Fabrique Sainte Barbe, après la représentation.

- Ouverture de l'église et visite de la crèche du 19 décembre 2021 au 2 février 2022 de 14 h à 18 h les dimanches et jours fériés.

Pendant la semaine : contactez le 03.89.62.02.22

Et bien sûr, en tenant compte de la situation sanitaire en vigueur.

Conseil de Fabrique Sainte Barbe



FÊTE DE NOËL DES AÎNÉS

Le jeudi 16 décembre à 14h, nous vous attendons au foyer Saint-Nicolas pour chanter Noël. Au programme : vin chaud, thé de Noël, petits Bredalas.

Nous aurons la joie de reprendre tous ensemble, des chants de Noël pour notre plus grand plaisir.

L'équipe SEM vous attend nombreux pour ce moment convivial. Pensez à votre Pass sanitaire qui reste obligatoire.

Si vous souhaitez être véhiculé ce jour-là, n'hésitez pas à nous contacter au numéro de la maison de la communauté 03 89 52 63 14.

Nathalie NICOLSI

Être solidaire, c'est être à l'écoute des fragilités que vivent les autres.

L'année dernière, vous avez été nombreux à participer à l'action « aide aux étudiants ». Nous avons récolté des denrées alimentaires, produits d'hygiène, ... qui ont été distribués à de nombreux étudiants en situation très précaire. Beaucoup d'entre eux ne pouvaient plus exercer de travail, qui pourtant leur permettait de subvenir à leurs besoins, en parallèle de leurs études.

Cette année, ils sont encore nombreux à vivre au quotidien dans la précarité. Nous voulons, avec l'aide de ceux qui le souhaitent, leur montrer notre soutien en leur remettant un colis aux alentours des fêtes de Noël.

Pour cela, dès la mi-novembre et jusqu'à fin décembre, vous pourrez déposer des denrées alimentaires (gâteaux, chocolat, boîtes de conserve, produits secs) ainsi que des produits d'hygiène, directement dans les cartons prévus à cet effet dans les églises, ou à la maison de la Communauté.

Si vous souhaitez participer par un don, il sera utilisé pour des étudiants ayant besoin de fournitures liées à leurs études. Ces dons peuvent être également déposés à la maison de la Communauté, en spécifiant bien que c'est pour les étudiants.

Merci pour votre générosité.

Bon temps de l'Avent qui nous mène vers Noël !

Nathalie NICOLSI pour l'équipe solidarité.



APPEL SOLIDARITÉ

Comme vous le savez peut-être, cela fait 2 ans que des paroissiens de notre Communauté se sont mobilisés pour soutenir une famille de migrants en participant à leur loyer pour un montant de 550 euros par mois.

Pour pouvoir continuer notre action pour une année encore, il nous faudrait renforcer le groupe de personnes qui ont accepté de donner tous les mois 5 ou 10 euros ou plus.

Nous comptons sur votre solidarité. Si vous voulez vous joindre à nous, ou pour plus d'informations, vous pouvez prendre contact soit avec la maison de la Communauté (03 89 52 63 14), soit avec Bernadette Remy directement (07 70 77 14 20).

DIMANCHE FRATERNEL

Dimanche 17 octobre, nous étions quelques familles à nous retrouver pour le 1^{er} "dimanche fraternel", proposition dans notre Projet Pastoral, nous invitant à prendre du temps les uns avec les autres, à tisser des liens, à apprendre à nous connaître... Le rendez-vous était donné à 11h pour vivre la messe ensemble à l'église Saint Adelphe. Puis nous nous sommes retrouvés à la Maison de la Citoyenneté pour partager un pique-nique. Présentation originale où chacun était invité, à tour de rôle, à nommer une qualité d'une des personnes présentes ou un aspect qui faisait de cette personne quelqu'un de profondément précieux. Ambiance très chaleureuse. Jeux pour les enfants... De beaux liens créés et qui en appellent davantage.

Les prochains "dimanches fraternels", ouverts à toutes les jeunes familles mais aussi à tous ceux qui ont envie de passer du bon temps, tout simplement, auront lieu les dimanches 9 janvier et 3 avril 2022.



ECOLE DE PRIÈRE - 2 ET 3 NOVEMBRE 2021

Pour la première édition de notre école de prière, 24 enfants entourés de 4 catéchistes ont vécu deux jours de découvertes, de bonne humeur et de prière au foyer et à l'église St Nicolas.

Le thème : Deux jours... pour découvrir Saint Odile

Au programme, des ateliers :

- Fabrication d'un dizainier, d'un vitrail
- Vidéo et dominos sur le thème de Ste Odile
- Prier avec les 5 doigts de la main
- Théâtre

Des temps de prière à l'église St Nicolas, des chants...



CÉLÉBRATIONS DE RENTRÉE POUR LES ENFANTS QUI SE PRÉPARENT À RECEVOIR LE PREMIER PARDON ET LA PREMIÈRE DES COMMUNIONS



Mercredi 15 septembre célébration de rentrée pour les enfants en deuxième année de préparation. Après une première année particulière où chaque enfant a été catéchisé par ses parents pour respecter le protocole sanitaire, les enfants étaient ravis de pouvoir se retrouver en petits groupes pour cette deuxième année. Mercredi 10

novembre ce sont les enfants de première année qui se sont rencontrés pour débiter leur préparation.

Chaque équipe a reçu les livrets pour la formation et une bougie pour les temps de prière (9 équipes en 1^{ère} année et 12 équipes en 2^{ème} année).

Sur notre communauté de paroisses 110 enfants cheminent vers les sacrements du pardon et de la première des communions.

Initialement prévu en juin dernier, le premier pardon pour les enfants en 2^{ème} année a eu lieu le samedi 13 novembre à l'église Ste Marie.

